



HÔPITAL LYON SUD - SEMAINE DU 19 JANVIER 2026

## LA CLASSE DES MILLIARDAIRES DÉCLARE LA GUERRE AUX CLASSES POPULAIRES !

L'année 2026 est à peine entamée et, déjà, les menaces s'amontencent. Après avoir bombardé le Nigeria le 25 décembre, Trump a fait enlever le 3 janvier le président vénézuélien, Nicolás Maduro, pour mettre la main sur le pétrole du pays. Puis il a une nouvelle fois menacé de bombarder l'Iran. Il vise maintenant le Groenland et les richesses de son sous-sol, menaçant de nouvelles sanctions économiques les pays qui ne l'accepteraient pas. En réponse, les pays européens ont déployé quelques troupes au Groenland et s'interrogent pour riposter aux sanctions commerciales de Trump par des contre-sanctions.

### LE MESSAGE DE VIOLENCE DE TRUMP CONTRE LES CLASSES POPULAIRES...

Bruits de bottes, chantage, menaces... En attendant, les budgets militaires s'envolent, et, pour les financer, nos dirigeants veulent s'en prendre encore à la santé, l'éducation, à tout ce qui nous rend service : la guerre des matières premières est déclarée et, si elle ne s'accompagne pas dans l'immédiat d'une guerre généralisée, elle tue déjà en Ukraine ou en Afrique et se double d'une guerre contre les classes populaires.

Aux États-Unis, Trump déploie l'ICE – les flics de l'immigration, des bandes de nervis masqués, armés, qui traquent tous ceux dont ils ont décidé qu'il s'agissait de « migrants ». Des gens, y compris des femmes enceintes, ont été sortis de leur véhicule, jetés à terre et arrêtés. L'ICE se livre à de véritables kidnappings, y compris d'enfants, dans les écoles, les lieux de travail ou les restaurants. À Minneapolis, dans le Minnesota, un flic de l'ICE a abattu de trois balles dans la tête une femme, Renée Good, venue protester contre leurs agissements. Les dirigeants américains assument et osent l'accuser de terrorisme, alors même que la vidéo du meurtre a été vue des millions de fois et que tout le monde a pu entendre le flic assassin, connu pour ses opinions d'extrême droite, lâcher en la tuant : « P... de salope ! » Le message de Trump s'adresse à tous les travailleurs : personne n'est à l'abri de ses coups.

### ... UN MESSAGE QUI VAUT AUSSI ICI !

Cela se passe aux États-Unis. Mais que dire, ici, de la façon dont les flics détruisent les tentes où s'abritent les réfugiés, brûlent leurs affaires, traquent en mer les migrants entassés dans des embarcations de fortune, empêchent

les sauveteurs de les secourir ? Dans la nuit du 14 janvier, El Hacen Diarra, un travailleur mauritanien de 35 ans, est mort en garde à vue au commissariat du 20e arrondissement de Paris. Il avait été interpellé alors qu'il était tranquillement assis devant le foyer où il résidait : des vidéos montrent les flics le frapper violemment alors qu'il était à terre, dans son sang. Des centaines de personnes ont manifesté dimanche devant le commissariat. C'est une première réponse à cette violence policière raciste récurrente ici aussi, qui en appelle d'autres !

### S'ORGANISER POUR QUE LA PEUR CHANGE DE CAMP !

Trump et les dirigeants des pays capitalistes se disputent les richesses de la planète, mais la véritable ligne de démarcation qu'ils sont tous en train de tracer est celle qui sépare les milliardaires, au nom desquels ils gouvernent, de nous tous. C'est à nous tous que les Trump, mais aussi les Macron, ont déclaré la guerre. Sauf qu'ils sont loin d'avoir gagné ! En déchaînant ses brutes dans le Minnesota, Trump a provoqué une réaction populaire : des milliers de personnes patrouillent pour pister les commandos de l'ICE, les mettre en échec et exiger leur départ. Et les exactions de Trump ont peut-être fini par créer les conditions d'une grève générale dans tout l'État : tous les travailleurs du Minnesota sont appelés à faire grève par leurs syndicats vendredi 23 janvier.

Aussi puissants qu'ils se croient, les grands de ce monde ne peuvent rien sans nous, car c'est nous qui faisons tout. Alors, il faut nous préparer à la riposte pour remettre les pendules à l'heure, pour que la peur change enfin de camp !

## 3,2,1... TOP DÉPART !

La rumeur courait et ça y est c'est sorti, on est à un an de la certification... un an d'hypocrisie où les cadres vont nous obliger à faire croire que l'hôpital va bien, que les patients sont soignés en temps et en heure, qu'il n'y a pas de manque de moyens ni de manque de personnel ! On a un an pour préparer nos plus beaux sourires... ou nos plus belles grèves !

## LE BAR À JEUX DES HCL

Tous les mois un nouveau jeu pour maîtriser les moindres secrets de l'hôpital avant la certif ! À quand un contre-Uno contre la direction ?

## IL Y A PÉRIL EN LA DEMEURE !

Les urgences des HCL craquent de partout. Les cliniques privées ont fermé pour cause de grève des médecins. Mathématiquement, leurs patients se sont retrouvés aux urgences publiques qui n'arrivent déjà pas à absorber le flux habituel. À quand des moyens suffisants pour soigner correctement tout le monde ? Les médecins ont remporté leur grève, tant mieux ! Dommage qu'ils n'aient pas appelé les autres soignants à les rejoindre.

## GRÈVE HISTORIQUE DES INFIRMIÈRES DE NEW YORK CITY

À New York 15 000 infirmières des principaux hôpitaux sont en grève. Elles demandent des augmentations de salaire, le respect de ratio patients/soignants convenables et un accès à l'assurance maladie, qui est majoritairement privée et hors de prix aux États-Unis. Elles dénoncent leurs directions qui se paient en millions (littéralement !), quand c'est mission impossible pour les salariés et les soignants eux-mêmes d'avoir accès... aux soins.

## RÉFORME DE LA PROFESSION INFIRMIÈRE : PAS DE MIRACLE

Un décret publié le 24 décembre réforme une nouvelle fois la profession infirmière. Un cadeau de Noël ? Difficile de savoir ce que cela va changer concrètement pour nous tant que n'a pas été publiée la liste des actes prescriptibles. Concrètement, les infirmières assument déjà de nombreuses tâches médicales sans encadrement légal, et il est normal que cette situation finisse par être régularisée. Sauf que le glissement de tâches des médecins vers les paramédicaux est une tendance constante de ces dernières années, qui ne va pas s'arrêter de sitôt avec la pénurie structurelle de médecins. Il

ne serait pas étonnant que dans les années qui viennent, on demande encore aux infirmières d'assumer illégalement de nouvelles tâches médicales... avant une nouvelle réforme ? Mais on ne va pas demander de miracle à ce gouvernement de l'austérité budgétaire : ne comptons que sur nous-mêmes !

## UN 49.3 SAUVAGE APPARAÎT !

Lecornu aura donc menti en promettant de ne pas utiliser de 49.3 pour faire adopter le budget... Quelle surprise !! Le PS refuse de censurer et préfère négocier le poids des chaînes. L'opposition aboie, le budget passe.

## SOLIDARITÉ AVEC LE PEUPLE IRANIEN !

En Iran, le régime a commis un massacre de grande ampleur afin de noyer dans le sang les immenses manifestations contre la vie chère et la dictature islamique. Les tribunaux préparent des simulacres de procès avec des centaines de condamnations à mort possibles. Trump, après avoir menacé le régime des mollahs d'intervention militaire, s'est ravisé – peut-être temporairement –, assurant que « les tueries ont pris fin ». Pour les puissances impérialistes, la stabilité importe plus que la vie des gens. Une révolution victorieuse serait, de leur point de vue, un bien mauvais exemple pour les peuples de la région qui pourraient suivre la voie ouverte par les Iraniens. Sous les balles des mollahs ou sous les bombes américaines, il faut que l'ordre règne. Non à l'intervention impérialiste américaine ! À bas le régime des mollahs !

## SAVE THE DATE !

